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10月26日，浙江省委副书记、宁波市委书记郑栅洁一行调研甬商总会

打造全球甬商的“温暖之家”
记者 薛智谊
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与甬商座谈 赴甬企调研

履新以来，郑栅洁已经“去过不少企业，与许多企业家进行了深入交
流”，今年与宁波企业家集体面对面沟通已有数次——

早在1月18日，郑栅洁出席2018宁波市企业家迎春活动，与企业家一
道喜迎新春、共话发展。

6月15日，郑栅洁和参加全市创业创新风云榜表彰活动的企业家代表座
谈。

10月17日，郑栅洁在全市上市企业董事长座谈会上，与91位上市公司
董事长共商发展大计，为广大甬商加油、鼓劲。

一周后的10月26日，他又来到甬商总会，与会长沈国军，联席会长李
如成、熊续强、郑坚江、张彦和执行会长宋汉平等人座谈交流，详细了解甬
商总会的运行情况，认真听取了大家的意见建议。对甬商总会的发展作出了

“格局大、定位准、层次高、联系广、谋事实、起步稳”的高度评价。郑栅
洁说，甬商总会虽然成立不到一年时间，但取得了有目共睹的工作成效，这
充分说明甬商总会领导班子是一个有境界和情怀、有热心和奉献、有实力和
影响的优秀团队。

2018年10月26日，省委副书记、市委书记郑栅洁专程到甬商总会考察
调研，这些成绩的取得，是全体甬商总会理事和海内外甬商朋友共同努力的
结果。

“做了15年企业，从机修工做到厂长”的郑栅洁，深知做企业的不易，也
格外理解企业家。他的坦诚、务实、高效，给广大甬商留下了深刻的印象，甬
商们也纷纷表示要把这种亲切关怀化为走在前列的强大动力。

去年的11月 27日，甬商总会在宁波成立，正式扬帆起航。在2018
年8月3日召开的宁波市委十三届四次全会上，甬商总会被写入了市委全
会的工作报告。服务甬商是甬商总会的首要职责和工作生命线，甬商总
会的领导班子也深感重担在肩，也感受到科学指引振奋人心，深知苦干
实干才能开启未来。

勉励企业家要有担当

“你们因宁波而兴，宁波以你们为荣。企业是最重要的市场主体，宁波经
济社会发展有今天这样的好局面，与广大甬商的贡献和付出是密不可分的。”
每一次与甬商沟通、交流，郑栅洁都高度肯定了甬商的贡献和社会价值。

“把甬商总会建设成为天下甬商信任
信赖的大本营”。10月26日，浙江省委
副书记、宁波市委书记郑栅洁在甬商总
会考察、调研时对甬商总会提出了殷切
期望。在10月17日召开的全市上市企
业董事长座谈会上，他用“特别聪明、
特别敏感、特别勤奋、特别低调、特别
务实”这“五个特别”为甬商“画像”。

宁波市委副书记、市长裘东耀对广
大甬商和甬企也关心有加，在考察调研
舜宇、海天、申洲、拓普等甬商企业
时，鼓励企业加大科技研发和人才队伍
建设，要求当地政府部门全力以赴在企
业发展规划、项目建设、市场拓展、管
理创新等方面予以支持，帮助企业解决
发展中遇到的困难。

企业是创造财富和价值企业是创造财富和价值、、提供就业提供就业
的主体的主体，，是经济社会发展的主力军是经济社会发展的主力军，，企企
业家是社会的战略资源业家是社会的战略资源。。甬商总会的各甬商总会的各
项工作得到了省项工作得到了省、、市各级领导的大力支市各级领导的大力支
持和充分肯定持和充分肯定。。郑栅洁先后郑栅洁先后55次就甬商次就甬商
总会相关工作作出重要批示总会相关工作作出重要批示。。不管是市不管是市
领导与甬商面对面谈心领导与甬商面对面谈心，，还是走访调研还是走访调研
宁波企业宁波企业，，都可以看出宁波这座商帮名都可以看出宁波这座商帮名
城对企业家群体的尊重城对企业家群体的尊重。。


